

令和元年度 3学期始業式 式辞

元号が令和に変わったの初めての年越しとなりました。そして、今日、いよいよ3学期が始まります。船浦中学生の皆さん、元気ですか〜？元気があれば何でもできる！

改めて、新年のあいさつをしたいと思います。今年は子（ね）年ですね。明けましておめでとうございます！（笑）子年は**新しい物事や運気のサイクルの始まる年**になるといわれています。植物が循環する様子を表している十二支の1番目に「子」がきているように、子年を植物にたとえると**新しい生命が種子の中に芽吹き始める時期で、新しい物事や運気のサイクルの始まる年**になると考えられています。ですので、是非**新しいことにチャレンジする年**にしてほしいと思います。

早いもので、あっという間に11日間の冬休みが終わりました。大きなけがや病気もなく、今日ここに、こうして皆さんの元気な顔を見ることができたことを本当にうれしく思います。冬休みの間に、学校の道路沿いのフェンスが完成しました。これで野球のボールが外に出ることも減ると思います。良かったですね！

さて、先ほど代表4名の皆さんが、3学期の抱負を述べてくれました。それぞれがしっかりとこの一年をどのようにしていくのか、決意の気持ちを述べていたと思います。

新しい年を迎え、この一年をこういう年にするんだという**強い決意**を感じました。他の皆さんも今年これを頑張るということ、**目標を決めた**と思います。それ（目標）を達成するためには、何をしたら良いか。具体的に実行できるよう計画してほしいと思います。それが将来の夢の実現へとつながっていくのです。また、今年は子（ね）年ということで、「**夢チュー**」になれることを見つけてくれることも良いのではないのでしょうか。頑張ってください。

2学期終業式で、**1学期は「基礎を耕す学期」、2学期は「目標に向かって鍛える学期」というお話をしました。3学期は？**というと、2、3年生は去年の3学期始業式でもお話ししましたが、覚えていますか？3学期は「**未来を描く学期**」です。1、2学期でやってきたことの**締めくくり**として学習面、生活面とも充実した3学期にするとともに、次の学年にしっかりとつなげていくということ、それが**結果として皆さんの可能性を広げ、未来を描くことにつながる**ということです。

また、3学期は最も短い学期でもありますね。授業日数は51日しかありません。

昔から「**1月は行く、2月は逃げる、3月は去る**」と言って3ヶ月間の過ぎ去るスピードがいかに早いか表すたとえもあります。一日一日を大切に「**終わりよければ全てよし**」と言えるように**目標達成に向け**、しっかりと頑張っていきましょう！

3年生は、いよいよ受験ですね。まずは、明日から始まる学年末テストに全力を尽くしてください。受験勉強は苦しいものですが、誰もが通る道です。そして決して一人ではありません。**5人しかいない3年生みんな**で励まし合い、**支え合**って受験というハードルを乗り越えていってほしいと思います。

2年生は、中堅学年として今まで以上に学習面、生活面とも真剣に取り組み、**4月から最上級生として学校を引っ張る立場に立つことを意識して**頑張してほしいと思います。修学旅行で見せたチームワークで3学期を乗り切ってください。

1年生は、中学入学してこの9カ月で、心も体も大きく成長し、たくましくなっているのを感じます。部活動や生徒会活動など、色々な場面で皆さんの**責任が大きくなり、活躍の場が増えて**いきます。また、4月には後輩が入学し、皆さんは先輩と呼ばれます。それを楽しみにしながら、**今できることに100%全力を尽くして**ほしいと思います。

この3学期は、2月に国立教育政策研究所の研究指定校1年目の発表と海洋教育の取り組みについて東大キャンパスで生徒会執行部の4名が発表するという大きなイベントがあります。それに向けてもしっかりとまとめをしていく必要がありますので、**みんなで頑張**っていきましょう！

そして3月には学校行事の中でも最も大きな行事である**卒業式**があります。「**15の春、島立ち**」として3年生が船浦中から卒業していきます。卒業式は3年生はもちろん、1、2年生、先生方、保護者、地域あげてみんなで創り上げる大事な行事です。「**感動的な卒業式**」をみんなで創っていきけるよう、しっかりと取り組んでいきましょう！

結びになりますが、何をやるにしても、まずは**健康第一**です。インフルエンザもはやる時期です。健康に留意し、船浦中の20名の生徒、15名の職員一丸となってみんなで支え合い、励まし合って3学期を充実した3学期にしていきましょう！そして「**有終之美**」を飾りましょう！「One Team：チーム船浦」でね！

皆さんの**3学期の活躍と大なる成長を期待**し、始業式の式辞といたします。

令和2年1月6日

竹富町立船浦中学校

校長 仲田欣五